

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA DE NOCHE, INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXIII - Número 7.933

SUSCRIPCIÓN: En mes, 125 pts. en toda España; Extranjero, 225 pts.

PALMA DE MALLORCA, MIÉRCOLES 16 DE AGOSTO DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 22. Teléfono n.º 8

## La Fuente de la Villa

Con laudable interés se ocupa el Director del Laboratorio municipal en repetir los análisis de las aguas que abastece esta ciudad y el del servicio médico en proponer al Ayuntamiento determinadas medidas para evitar que se altere la pureza del caudal de la Fuente de la Villa mientras discurre por la acequia que lo conduce desde el manantial hasta la ciudad. A los desvelos de uno y otro se debatal vez el estado relativamente satisfactorio de la salud pública de que gozamos los mallorquinos y por ello debemos estarle agradecidos.

Es indudable que si se pusieran en práctica las medidas propuestas por el señor Gayá que publicamos en una de las últimas ediciones de LA ÚLTIMA HORA, se corregirían muchos de los abusos que desde tiempo inmemorial se están cometiendo con gran peligro para la salud del vecindario; pero ni le será fácil al Ayuntamiento conseguir que aquellas medidas se apliquen con el rigor necesario para que tengan la debida eficacia, ni aun consiguiéndolo se evitaría en absoluto aquel peligro.

En efecto, no es solamente en su curso desde el manantial hasta la ciudad donde se contaminan las aguas. De manera concluyente han afirmado los distintos técnicos que han estudiado esta materia, que en el propio manantial las aguas en ciertas épocas del año y en determinadas circunstancias contienen en mayor o menor cantidad gérmenes nocivos para la salud del hombre, así como han comprobado que en casos determinados es que el análisis de las aguas antes de penetrar en la población no acusa la existencia de sustancia alguna nociva, se encuentran toxinas en ciertos depósitos del interior. Este último hecho se explica perfectamente teniendo en cuenta los materiales con que están construidas la mayor parte de las tuberías que sirven para distribuir el agua entre los diversos depósitos públicos y particulares, y el frotado de dichas tuberías en contacto inmediato muchas veces y hasta en comunicación en ocasiones con pozos negros y cloacas.

Resulta pues que no hace falta para que el agua llegue contaminada al consumo, que se contamine en la acequia conductora de la misma.

Algo puede conseguirse extremando la vigilancia en dicho conducto; pero, según antes hemos dicho, no es esto suficiente, mucho menos desde que se ha puesto en práctica el acueducto de vender agua del manantial de que se trata a los regantes. La venta del agua con destino al riego, en lo que tiene relación con la salud pública, ofrece varios inconvenientes, siendo de notar entre ellos: el de la necesidad de abrir y cerrar con frecuencia las compuertas que ponen en comunicación el conducto principal con sus derivaciones; y la disminución del caudal que debiera servir para disolver y arrastrar hacia el mar las materias sólidas y semi líquidas que se acumulan en las alcantarillas.

Teniendo en cuenta estos dos inconvenientes, que no hacemos más que apuntar, dejando al buen sentido de nuestros lectores las consideraciones que de ellos se derivan, no podemos menos de lamentar que el Ayuntamiento se haya decidido a vender el agua que equivocalmente, en nuestro concepto, considera sobrante, por una cantidad realmente insignificante.

Según se dice, el valor total del agua vendida no excede de 8.000 pesetas, y se añade que el canon que los regantes satisfacen al Ayuntamiento representa como término medio el tres por ciento del capital que percibieron por la expropiación del agua de que disfrutaban sus fincas. Digamos de paso que el Ayuntamiento realiza un negocio brillante cobrando el tres por ciento de una parte del capital que empleó en la expropiación que devenga el cinco por ciento.

De todas maneras nos parece un gran desacuerdo la venta de agua con destino al riego; y nos fundamos, además de las razones expuestas, en otras relacionadas con el peligro de que esa agua que se vende a tan reducido precio, llegue a faltar para el uso personal y otras necesidades domésticas en Palma.

En efecto, el caudal íntegro de la Fuente de la Villa, según afirmación pública de un técnico de reconocida autoridad, no impugna que se somamos, por otro igualmente autorizado, no es suficiente para asegurar el abastecimiento de la población en la época de la sequía. Luego hay que temer fundamentalmente que en los años en que faltan las lluvias de primavera sea insuficiente la cantidad de agua que rinda la fuente durante el estío. Cuando esto ocurra, que bien puede ser el año próximo si no es el corriente ¿cómo va a resolverse el conflicto agravado con la falta de agua vendida a los regantes?

Fácil es considerar el efecto que el caso produciría en el ánimo de los sedientos mallorquinos al recordar que desde hace tres años viene pagando el municipio intereses a razón de 8.333/33 pesetas mensuales para pagar nuestra sed, y contemplar la pasividad del Ayuntamiento que nada hace eficaz para salir de esta bochornosa y peligrosa situación.

## Deportivas

### Las carreras de ayer

Se celebraron ayer las carreras anunciadas y Manchón juntamente con Bartolomé Roig, que no le va en zaga, fueron los héroes de la jornada.

A la hora anunciada y ante un público numeroso dió comienzo el acto y el programa se cumplió al pie de la letra.

Primero se procedió al desfile obligatorio para todos los corredores; corriéndose luego el record de la vuelta, o sean 333/333 m.

Manchón empleó en el recorrido 22 segundos 4/5, Bartolomé Roig empató, Gabriel Oliver y Rosset, emplearon 23 segundos 3/5 y Simón Febrer le hizo en 23 segundos 4/5.

Habiendo empaté entre los dos primeros, se procedió a una segunda prueba, batiendo Manchón el record y ganando Roig el segundo puesto.

Ambos corredores fueron premiados con una estruendosa salva de aplausos, pues en honor a la verdad se aplaudía al mejor sprinter Manchón, y al primero de los corredores de velocidad y resistencia de España, Bartolomé Roig.

Corriese después el record de las tres vueltas, o sean 1.000 metros, saliendo vencedor Bartolomé Roig que empleó en hacerlas 1 minuto 15 segundos 1/5.

Simón Febrer y Manchón, empataron, empleando 1 minuto 18 segundos y 1/5. Estos se repartieron el premio.

A continuación se procedió a la carrera nacional por series de dos vueltas y final de tres, libre para los corredores de segunda categoría.

En la primera serie quedaron clasificados, Rosset que llegó el primero y Mas que llegó el segundo.

En la segunda serie se clasificaron Serrano, que llegó el primero tras un hermoso demarrage y Boyer que llegó el segundo.

En la prueba final, llegó primero Rosset, segundo Mas y tercero Serrano.

Seguidamente se corrió la carrera nacional de tres vueltas para corredores de primera categoría.

Tomaron parte Oliver, Manchón, Arbona, Mas y Rosset.

Saló vencedor Manchón el que hizo un demarrage en extremo brillante. Llegó Oliver en segundo puesto y Arbona en tercero.

El público protestó del poco compañerismo de uno de los contendientes en esta carrera, ex-compañero de velocidad de España que privó a Arbona que ocupara un puesto muy preferente.

Las carreras de ayer, a pesar de todo, resultaron bastante aburridas.

### Un reto

El corredor mallorquín Mas, ha lanzado un reto en la pista del Velódromo de Tirador al corredor madrileño Serrano.

El match será de treinta vueltas a meta partida y con cien pesetas de apuesta.

El corredor Serrano aceptó el reto y seguramente el match tendrá lugar el próximo lunes por la tarde.

### Carreras en Campos

En la villa de Campos, tuvieron lugar ayer unas interesantes carreras ciclistas.

En ellas tomaron parte cuatro corredores, que hicieron un recorrido de once kilómetros.

Saló vencedor en esta carrera el simpático corredor Juan Arbona, que la efectuó magistralmente, empleando 17 minutos.

El vencedor fué muy aplaudido.

## El precio del papel

Se ha iniciado la idea de celebrar una reunión de directores de periódicos para cambiar impresiones sobre la difícil situación creada por la elevación del precio del papel, y acordar soluciones.

La idea nos parece muy acertada y conveniente.

El director de ABC Sr. Luca de Tena, que se encuentra ausente, acepta el pensamiento de la reunión, y se propone regresar a Madrid, para asistir a ella y aportar los datos que tiene reunidos.

Conviene que cuantos se han ocupado de la cuestión hagan lo mismo, para tratar de llegar a un acuerdo, que no puede ser otro que el de la subida del precio de los periódicos, ya que la reducción de las hojas y tamaños ha de ser muy difícil.

Como dice ABC, de conformidad con lo que nosotros hemos manifestado, la realidad, sobre la que hay que discutir y acordar lo que proceda, se reduce a lo siguiente:

Primero. El papel vale actualmente casi el doble que en agosto de 1914.

Segundo. El alza constante de las primeras materias para la fabricación del papel, permite afirmar que antes de fin de año habrá aumentado considerablemente el enorme precio actual.

Tercero. Las rebajas en los fletes, supresión de derechos de Aduanas sobre las pastas, y demás beneficios ofrecidos hasta ahora por el Gobierno, no permiten que el papel sea rebajado en más de siete u ocho céntimos por kilogramo, cuando la rebaja ne-

cesaria no puede ser menos de 30 céntimos; y

Cuarto. Si sólo el papel vale tanto o más que el precio a que actualmente se venden los periódicos diarios, ¿qué deben hacer sus empresas propietarias para no arruinarse?

El Universo anuncia un plebiscito entre sus lectores, para ver cual sea la forma más conveniente de hacer frente a la escasez de papel.

Propone los tres puntos siguientes:

- 1.º Suprimir un día a la semana la publicación del periódico.
- 2.º Duplicar el precio del periódico y aumentar en proporción el de la suscripción.
- 3.º Aumentar en un 50 por 100 las tarifas de anuncios, tanto para los que pagan cuota fija como para las agencias particulares.

El Mundo, por su parte dice que por descaño y por conveniencia debe cumplirse la ley del descanso dominical.

## Por telégrafo

### La Política

#### Gimeno enfermo

Madrid 15 (11 m.)

San Sebastián.—El ministro Sr. Gimeno ha permanecido esta tarde en el hotel, por encontrarse algo enfermo del estómago.

#### Llegada de López Muñoz

San Sebastián.—Hoy llegará a esta capital el Sr. López Muñoz.

#### Banquete a Romanones

San Sebastián.—El banquete en honor de Romanones se celebrará en definitiva el día 18.

Se ha prescindido de la proyectada jira por el mar a causa de las mareas bajas.

El banquete se celebrará en el Monte Uña y asistirán todos los Diputados y Senadores que se encuentran en San Sebastián.

#### Conferencia

San Sebastián.—El señor conde de Romanones conferencia esta tarde con el embajador de Inglaterra. La conferencia fué larga.

### Cuestiones Sociales

#### Mita societaria

Madrid 15 (2 t.)

Valladolid.—Se ha celebrado un mitin de societarios asistiendo más de 3.000 personas, la mayoría mujeres.

Los oradores hicieron el proceso de la huelga ferroviaria, dirigiendo un llamamiento a la solidaridad obrera para obtener nuevos éxitos.

Censuraron al Gobierno por mantener el estado de guerra tanto tiempo. Protestaron contra la prensa y contra la opinión que se puso al lado de las compañías, abogando para que se sobreesen todos los procesos incoados con motivo de la huelga.

#### Ferrovios disgustados

Madrid 15 (11 m.)

Miranda.—Los ferroviarios se muestran disgustados por el despido de que ha sido objeto un fogonero a consecuencia de una disputa que sostuvo con los esquirols sobre la solución del conflicto del personal de tracción.

Dichos ferroviarios entienden que se trata de una represalia de la compañía.

Se ha telegrafado al señor Gasset y al Gobernador.

#### Mitin de propaganda societaria

Valladolid.—Con asistencia de unas 3.000 personas se ha celebrado en el Teatro de la Comedia un mitin de propaganda societaria.

Los oradores explicaron el proceso de la huelga ferroviaria y censuraron a la Compañía.

Hicieron un llamamiento de solidaridad a todos los ferroviarios.

Censuraron al Gobierno por decretar el estado de guerra.

Abogaron por el sobreesimiento de las causas incoadas con motivo de la pasada huelga.

### El raid de Hedilla

#### Llegada a Santander

Madrid 15 (2 t.)

Santander.—A las 9 de la mañana el aviator Sr. Hedilla llegó a esta población, evolucionando largo rato sobre el yate real *Ginada* y sobre el palacio de la Magdalena.

Aterrizó en el aerodromo de Alvericia.

### Ecos varios

#### Fallecimiento

Madrid 15 (11 m.)

Ha fallecido en San Sebastián el Ministro plenipotenciario señor Gaytan Ayala.

Dicho señor fué el primer representante que tuvimos en Cuba después de proclamarse la independencia. Últimamente estuvo en los campos de los prisioneros franceses en Alemania, comisionado por el Gobierno español para entender en todo lo referente al intercambio de prisioneros inútiles.

Sobre la desaparición de un oficial alemán.

Las Palmas.—El oficial alemán que

desapareció del cuartel de San Francisco no ha parecido.

Sólo se sabe que marchó en automóvil con rumbo desconocido.

Dícese que llegó a la playa de Aquimes y tomó un bote, embarcando luego en un submarino que le esperaba.

#### Certamen de bandas

Vigo.—En el certamen peninsular de bandas, obtuvo el primer premio de 5.000 pesetas la banda del segundo regimiento mixto de ingenieros de Madrid y el 2.º de 2.000 pesetas la del regimiento de infantería portuguesa n.º 28.

Incendio en una fábrica de gas

Sevilla.—Se ha declarado un violento incendio en la fábrica de gas. Los depósitos contenían 10.000 toneladas de carbón, quemándose la mayor cantidad.

No hubo desgracias.

Dimisión de un Gobierno

Montevideo.—El Gobierno ha dimitido en pleno.

Para evitar una huelga

Washington.—Los ferroviarios de las compañías han puesto el pleito en manos de M. Wilson cuya intervención se espera evite la huelga.

Eseñanza obligatoria en Rusia

Madrid 15 (10 n.)

Dicen de Petrogrado que el ministro de Instrucción Pública prepara un proyecto disponiendo sea obligatoria en toda Rusia la Instrucción Primaria.

Redacción apedrada por mujeres

Un despacho oficial dice que las señoras que postularon en la fiesta de la flor en Oádiz, ofendidas por un artículo del periódico «Soberanía» apedraron la Redacción.

Lucha con un bandido

Málaga.—Un despacho oficial dice que la benemérita descubrió en una choza al bandido «Pasos Largos», trabándose combate en vista de la resistencia del bandido. Este consiguió escapar y llegar a la ciudad entrando en un café y entregándose a una pareja de Guardias municipales.

Tiene una herida en el costado y otra en el brazo. Ambas son de Mauser.

También resultó herido levemente en una mano un guardia.

«Pasos Largos» ha ingresado en la Cárcel.

## La guerra europea

#### Parte alemán

Madrid 15 (11 m.)

Berna.—El parte alemán comunica que en la carretera de Poziers los ingleses lograron tomar un kilómetro de trincheras avanzadas.

En el frente ruso, a orillas de Stodhod hubo un combate contra el enemigo que avanzaba, decidiéndose a favor de los alemanes. El enemigo contrastó pero fué rechazado. El enemigo había logrado entrar en las posiciones austro-alemanas.

Salida de un submarino mercante

Londres.—Los periódicos dicen que de un puerto de Alemania acaba de salir para América un submarino alemán del mismo tipo del «Dentschlime».

El submarino apresado

Londres.—El submarino alemán que se expone en el Támesis, ha sido visitado por más de 500.000 personas. Los ingresos ascienden a más de 3.000 libras esterlinas.

Nueva lista negra

París.—La nueva lista negra británica comprende 169 casas, de las cuales 12 son griegas, 16 holandesas, 3 filipinas, 31 españolas y 22 suizas.

Lo que dice el «Berliner Tageblatt»

Zurich.—El *Berliner Tageblatt* dice que los habitantes de las ciudades polacas ocupadas tendrán desde 1.º de septiembre el derecho a exhibir el pasaporte en calidad de súbditos del reino independiente de Polonia.

Añade que esta en la primera ocasión que se hace a Polonia para su total autonomía.

Sobre la retirada austriaca

Petrogrado.—En los centros militares se considera que la retirada de los austriacos obedece a la necesidad de reducir su frente porque ya carece Austria de reservas.

Nota de Inglaterra a los EE. UU.

Washington.—El Embajador inglés ha entregado al ministro de Estado una nota explicativa respecto al examen de los Correos internacionales por las autoridades británicas.

Se han hallado muchas noticias de contrabando y también material de propaganda alemana.

Avance de los rusos

Petrogrado.—En el nacimiento del Pruth, en los Cárpatos, los rusos han ocupado el importante desfiladero de Yablontz y han vuelto a ocupar Vorkuta, haciendo 1000 prisioneros.

Muerte del burgomaestre de Namur

París.—Dice el *New York Herald* que el burgomaestre de Namur M. Goblenbaux ha sido asesinado por los alemanes recientemente.

Después se ha sabido que se le alojó de Namur no permitiéndosele comunicar con los amigos, así se le informó de los cargos que pesaban sobre él.

## DOCTOR VALENZUELA

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sifilíticas y Venéreas dirigidas por el Doctor D. Juan de Arúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 10 a 1 y horas convenientes.—CALLE DE MOREY, N.º 5.

## Gran triunfo de los ciclos BIBILONI

Vencedor de la carrera nacional de Valencia con entrenadores, del célebre match Llorens—Febrer con entrenadores, celebrado en Villareal y del kilómetro lanzado.

En resumen se asegura que se le sometió a consejo sumarisimo.

#### Belgas fusilados

París.—Se dice que a seis belgas se les ha fusilado por creerse que ayudaban a los aliados. La noticia carece de exactitud.

#### Venta de las Antillas

La Haya.—La Cámara de Diputados de Dinamarca ha adoptado acuerdos sobre la venta de las Antillas.

Continúa la discusión sobre el asunto.

El Gobierno ha aceptado una proposición encaminada a someter la decisión del asunto al sufragio universal.

Tomarán parte todos los ilustres cuyo derecho reconoce la constitución nueva, incluso las mujeres.

#### Demandando a una Compañía

Madrid 15 (11 m.)

Washington.—Varios yankees han demandado a la Compañía propietaria del *Lusitania*, pidiéndole un total de mil millones de dólares por indemnización de varias personas de sus familias que iban a bordo.

Fundamentan el pleito en que ni la Compañía ni el capitán adoptaron las debidas precauciones, y anunciando que podía tomarse el billete sin riesgo, pues los asuntos de los submarinos era una fanfarronada.

#### Telegrama oficial inglés

Madrid 15 (2 t.)

Londres.—Un telegrama oficial inglés dice que en toda la línea no hubo cambio.

Continúa el enemigo bombardeando nuestras posiciones, especialmente el bosque de Mametz, Pozziers y Arras.

En el Oeste de Pozziers, en un ataque de granadas, nos apoderamos de una ametralladora y de prisioneros.

En el Oeste de la Granja de Folye, el enemigo explotó una mina.

Los aviones, ayudados por la artillería e infantería, han bombardeado tres aerodromos enemigos.

Nos ha faltado en esta lucha uno de los aparatos.

#### Parte ruso

Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que en Guisja un aeroplano alemán arrojó una bomba sobre el hospital de Amur.

Resultaron dos hermanas y un sanitario muertos y dos hermanas heridas.

Al amanecer del día 13 el enemigo atacó la orilla occidental de Sihad; lo rechazamos en el frente de Serech.

Seguimos el avance.

El enemigo se replegó en el Oeste de la posición organizada, contentándose un violento fuego.

En el río Siripekaropetz seguimos la persecución del enemigo, el cual se retira precipitadamente, aproximándose al río Ziota Lipa.

En el Norte de Dnyesder, cerca de Mariampol, en los Cárpatos, rechazamos la ofensiva enemiga.

En el Cáucaso nuestra flotilla del lago Vaha bombardeó al enemigo y luego se retiró a la orilla.

En Persia nos apoderamos de parte de las posiciones de Tros.

En el Norte de Sakio y en el Norte Hamard, sigue la ofensiva enemiga.

Nuestros automóviles blindados han causado grandes bajas al enemigo.

Un aviator aterrizó en nuestras líneas, aprehendiéndolo al aparato y al aviator.

Nos hemos acercado al río Lips, pasando por algunos puntos de la orilla.

En la parte occidental seguimos con éxito la ofensiva.

En Dnyesder, después de un gran combate, nos hemos apoderado del pueblo de Tustobah que estaba rodeado de atrinchamientos.

#### Una estadística

París.—En las operaciones del 6 al 8 de agosto cogimos en el Norte del Somme unos 2.000 prisioneros, 70 ametralladoras y en Verdun cogimos 600 prisioneros y 12 ametralladoras.

#### Bill aprobado

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado la primera lectura del bill del Parlamento.

#### Afectuoso recibimiento

Lisboa.—El pueblo lisbonense ha hecho un afectuoso recibimiento a los oficiales y marinos franceses.

La prensa les saluda y dice que Francia heroica y generosa no nos olvida y nos envía un saludo que nos enorgullece.

#### El avance franco inglés

París.—Los franco ingleses se mantienen en el avance hecho, ensanchándolo en la noche del domingo.

Los ingleses han vuelto a tomar las trincheras de las avanzadas al Este de Pozziers.

## La guerra en el mar

### Vapor hundido

Madrid 15 (11 n.)

Londres.—El vapor italiano *Tepe* fué hundido por un submarino alemán en el Mediterráneo. Parte de la tripulación ha desembarcado en Génova.

### Captura de navios alemanes

Lisboa.—Mañana se firmará el proceso verbal referente a la captura de navios alemanes requisados por el Gobierno.

Se ha telegrafado a los Gobernadores de las colonias para que procedan en igual forma.

### FABRA

## Desde Barcelona

Reorganización de la Banda Municipal

Barcelona 15 (3 m.)

La ponencia encargada de la reorganización de la Banda Municipal ha acordado proceder a la reorganización definitiva de la misma, de acuerdo con el plan presentado por su director Sr. Lamotte de Grignon.

El Rosario de la Merced

Reina entusiasmada entre los católicos con motivo de la organización del Rosario de la Merced en su segundo año.

Muchas familias han dado su óbolo para sostener los misterios, cuyos bocetos han sido encargados a reputados artistas.

El Santo Rosario será cantado procesionalmente por el pueblo, alternando con los coros de las entidades católicas de Barcelona.

### Fiestas mayores

Ayer se celebraron las fiestas mayores en Badalona, en Gracia y en la Plaza Nueva. Se vieron como en años anteriores muy animadas, bailándose hasta la madrugada en los típicos locales.

Resultaron muy lucidos. No hubo incidente alguno.

### Escases de noticias

El Gobernador interino Sr. Die y Mas ha manifestado que no ocurría novedad alguna.

Sin duda por la festividad del día no recibió visita alguna, y sólo dijo a los periodistas que ayer no se había solicitado permiso para celebrar reunión alguna.

Se fué después a comer a Moncada, donde veranea su familia.

### Varias noticias

Ha cesado en su cargo por haber cumplido la edad reglament

# INFORMACION

## Asuntos municipales

En la sesión celebrada hoy por la Comisión de Hacienda se ha dado cuenta de los expedientes de las subastas cuyo plazo fine este año y deben resolverse.

Dichas subastas son las referentes al cobro de los arbitrios de la Feria de Ramos, Pescadería, Ocupación de la vía pública, Plaza de San Antonio y Pesas y medidas.

Las condiciones de las citadas subastas son casi iguales a las que han regido para las anteriores, excepto las de la Feria de Ramos en la cual se modifican algunas de ellas, tales como la de que no podrán ocupar las casetas los bancos de piedra del paseo de la Rambla y que estas podrán también instalarse en la prolongación del paseo en la avenida del Instituto.

Las subastas se efectuarán por un periodo de tres años. El dictamen correspondiente de la Comisión de Hacienda se presentará a la aprobación del Ayuntamiento el próximo lunes.

Hoy se ha reunido la Comisión de Ensenanza, despachando los asuntos de trámite.

Se ha acordado además reunirse el próximo viernes para ultimar el presupuesto correspondiente a dicha sección.

Mañana a las 8 y media de la noche se reunirá en el Ayuntamiento la Junta Local de Reformas Sociales.

Hoy el Alcalde no ha acudido a su despacho.

## Obras de restauración

En la iglesia parroquial de Sineu se vienen efectuando obras de restauración, que impulsa el cónsue Reverendo Cura Párroco D. Andrés Mas Soto.

Han sido restaurados colocándose nuevo marco unos bajo relieves originales del escultor mallorquín Blanquer.

Se ha construido un nuevo altar mayor y llevado a cabo otras mejoras, mereciendo el Cura Párroco señores Mas grandes elogios.

## Robos en Palma

En vista de las declaraciones hechas por el ratero Araque detenido en el día de ayer, al Comandante de la Guardia municipal señor Cubí ordenó al preferente señor Castell y al guardia Guillermo Martorell, hicieran pesquisas y reconocimientos por el muelle y demás puntos cercanos al mar, dando por resultado que a las 4 de la madrugada fueron sorprendidos durmiendo dentro un barracón de los que emplean para bañarse y punto llamado Jonquet los muchachos Antonio Maura Bernat de 15 años y Damián Frau Villalonga de 10 años, los cuales manifestaron haber verificado ambos los robos siguientes: de una Alfarrería de la calle de San Magín n.º 289, el cajón del contador del gas conteniendo 6 pesetas; de la farmacia de la misma calle n.º 5, también el cajón del contador de gas conteniendo 40 céntimos de pesetas; de una tienda sin n.º de la calle de Caro, 5 pesetas del cajón del contador; 8 del cajón del contador de gas de la jabonería de la calle de la Misión n.º 23, conteniendo 7 pesetas; del cajón de la mesa mostrador de la tienda de la calle de Dameto n.º 11, la cantidad de 6 pesetas, en compañía de José Ferrá Mari, cuyo individuo no había sido encontrado y teniendo noticias dicho jefe de la Guardia municipal que en una tienda de la Plaza de Palou y Coll tenía encargado un traje el Araque y que el Ferrá había ido a recogerlo, ordenó el preferente señor Alzamora y al guardia Bartolomé Sastre, se pusieran en observación por dicho punto, dando al poco tiempo el resultado apetecido, siendo detenido por estos el citado José Ferrá Mari de 16 años y de pésimos antecedentes, pues se considera como el jefe de la Pandilla, siendo todos ellos con el estado correspondiente puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

## La Colonia Escolar en el Arenal

Desde hace diez días, se halla instalada en este pintoresco caserío de Levante la colonia de niños que organiza el Ayuntamiento, dirigida por el profesor D. Bartolomé Terradas. Los colonos a quienes hemos visitado, están contentísimos, con ganas inmensas de jugar, comer y aprender.

Quedan instalados en un edificio de reciente construcción, distante doce metros escasos del mar y con inmejorables condiciones de higiene.

Desde el comedor de la casa se disfruta un panorama inmensamente magnífico, que tiene por fondo la silueta de nuestro puerto coronado por los caseríos de Bellver y Porto-Pi, y cual brzo gigantesco que se extiende hasta el horizonte, el espléndido trozo de costa de Poniente, comprendido entre Cala Mayor y Cala Figuera.

De noche, una serie de puntos brillantes producidos por la iluminación espléndida de nuestro puerto, unido a los de los caseríos citados, ofrecen un espectáculo verdaderamente fantástico.

El régimen de la Colonia es como sigue: Los niños se levantan a las seis y media de la mañana para ir al cotidiano baño, excepto los domingos que se desahusa.

Luego a su regreso, se les sirve una taza de café con leche con bizcochos, y marchan a un pinar inmediato a la Casa-colonia, donde se juega y se practican ejercicios gimnásticos.

Al regreso, después de hora y media, se les sirve la merienda.

Después, nuevo ratito de recreo, y terminado éste, breves ejercicios de escritura, lectura y explicaciones prácticas, de cuanto se ha visto en la excursión del día anterior.

Entre doce y media a una de la tarde, se sirve la comida. La tarde se distribuye entre; siesta a la sombra de los pinos, recreo a la orilla del mar, excursiones y un ratito de escritura.

Se cena entre siete y media y ocho de la noche y se recogen los colonos entre nueve y media y diez.

El personal encargado de la colonia, lo constituyen el director y dos maestros auxiliares, que por cierto se desviven para atender a los colonos.

Del servicio doméstico hay encargados una cocinera y tres criados, en forma de que, tanto el régimen de la casa, como los niños están perfectísimamente atendidos.

El próximo pasado domingo, aprovechando la oportunidad de hallarse vacante en el citado caserío el inteligente empleado en correos, señor Riera, se organizó una conferencia, relativa al ahorro postal.

Con minuciosidad de detalles hizo conocer el señor Riera a los niños la nueva mejora que ha introducido el Gobierno, como la necesidad imperiosa que se tiene de ahorrar, al objeto de prevenir durante el transcurso de nuestra vida posibles días aísigos.

El conferenciante fué muy aplaudido.

## De polifía

El próximo domingo se celebrará en Sóller la inauguración del Circolo Maurista.

Se dice que desando el Comité provincial del partido demostrar a los correligionarios de Sóller el aprecio que se les guarda, asistirá del mismo una nutrida representación compuesta, del jefe del partido don Manuel Guasp y los vocales señores don Mariano Canals, don José Alover, don Miguel Salom, don Manuel Sala, el señor marqués de la Torre, don Miguel Roselló, don Luis Canals y el Presidente de la Juventud Maurista don Bartolomé Pons.

## Fiestas en Sineu

En la villa de Sineu se han celebrado este año lucidos festejos dedicados a la Anunciación de Nuestra Señora.

El lunes se celebró la verbena precedida de solemnes completas.

Ayer, a las seis, se tocó diana por escogida banda de música.

Los oficios divinos fueron lucidos siendo el celebrante el Vicario Reverendo D. Guillermo Ramis, asistido de diácono el Reverendo D. Pedro Estela y de subdiácono el Reverendo D. Bartolomé Muntaner.

Pronunció elocuente sermón el Reverendo P. Lorenzo Caldentey, dominico.

Asistió numeroso público y una nutrida representación del Ayuntamiento presidida por el teniente de alcalde D. Sebastián Ferrer.

Por la tarde hubo carreras de hombres y cintas pintadas con exquisito gusto por los profesores de dibujo D. Juan Umbert y D. José Pons.

El concurso de bicicletas adornadas se adjudicó a D. Juan Bonniá.

Hubo baile al estilo del país, misa al aire libre, suelta de globos, quema de fuegos artificiales y música.

Fueron muy felicitados los señores teniente de alcalde señor Ferrer y el concejal D. Francisco Niell por la excelente organización dada a la fiesta.

## Fiestas en Porto-Cristó

Programa de los festejos que la colonia veraniega de Porto-Cristó celebrará el próximo domingo día 20 del actual para solemnizar la inauguración del paseo de la Sirena.

A las 7 y media de la mañana.—Diana y reparto de tortas por la banda de músicos que tan acertadamente dirige D. Luis Roselló, acto que terminará con la interpretación de dos piezas de su escogido repertorio delante del monumento de la Sirena.

A las 4 de la tarde.—Regatas a remo tripuladas por uno, por dos y por cuatro remeros con sus correspondientes pilotos, otorgándose premios a las embarcaciones vencedoras.

A las 6.—Concurso de natación con premios a la velocidad. Carreras pedestres en el arenal. Idem idem en el mar. Idem de hombres metidos en sacos.

Todos estos actos serán amenizados por la misma banda de música.

A las 7.—Baile al estilo del país en el que tomarán parte los mejores bailarines de Mansacor.

A las 8.—Serenata en el paseo de la Sirena en la que la citada banda dejará oír los acordes de su más selecto repertorio.

## Nuevos jardines

Se hallan casi terminados los nuevos jardines que frente a la fachada del nuevo edificio de la Escuela de Comercio se están construyendo.

Respecto a dichos jardines debemos decir que según se nos ha informado, se han construido sin que figuren en el plano de Ensenanza y sin que el Ayuntamiento lo haya acordado.

No quiere decir esto que nos parezca mal que se haya hecho gets mejora, muy efectuado sobre la amplia acera que de aquellos terrenos había resultado, pero además de haber reducido de un modo considerable dicha acera, tenemos la seguridad de que en dichos terrenos las plantas crecerán enclenques y débiles a causa de la gran cantidad de polvo que se acumulará sobre ellas, so pena de un cuidado excesivo al que no nos tienen acostum-

brados los encargados de tal servicio. Para convencerse basta ver los jardines de la plaza de Eugenio E. tida.

Haemos estas advertencias para que ya que la cosa no tiene remedio se procure, por lo menos adoptar todas las medidas para que dichos jardines aparezcan cuidados con extraordinario interés y sea retirado el polvo de la carretera librando así a las plantas y flores que allí crezcan de un verdadero enemigo para su desarrollo.

## El lífus en Palma

Según nos ha manifestado el Director de la Casa de Socorro del Ayuntamiento D. Bartolomé Gayá, los casos de tífus en esta ciudad son escasísimos, habiendo sólo ocurrido tres defunciones de los varios ataques que existen.

Nos ha añadido, que la alarma que ha causado con motivo de los pocos atacados que existen es verdaderamente infundada, pues además de ser en reducido número aquéllos, se han tomado toda clase de disposiciones que evitarán sin duda alguna su propagación.

El señor Gaya, nos ha dicho, que no cesará a momento hasta que vea implantadas las disposiciones que propone al Ayuntamiento y algunas otras, enérgicas en grado sumo, que asegurarán la salud pública.

## Aplastado por un árbol

A las seis de la mañana del lunes mientras estaba cortando un álamo en la finca denominada «Son Pericás» del término de San Juan, un individuo llamado Antonio Gual Fiol, de 58 años de edad, el tronco del árbol le cayó encima del cuerpo aplastándole.

El infeliz Gual falleció casi instantáneamente.

## Notas del Carnet

### PERSONALIAS

Dice un periódico que el maestro José Lassalle (muy conocido del público palmasino por haber dirigido unos conciertos en el teatro Lirico) que se habla naturalizado francés, renunciando a su nacionalidad española, ha ingresado en el ejército francés para cumplir sus deberes militares.

Y que el recluta Lassalle ha sido destinado a la guarnición de Pau.

En Barcelona se halla guardando cama víctima de cruel enfermedad, el distinguido joven estudiante de Ingenieros don Manuel Velez, hijo del ex magistrado que fué de esta Audiencia don Emilio.

Muy de veras deseamos el pronto restablecimiento del enfermo.

Se halla gravemente enfermo y ha sido visitado el Alcalde de Selva D. Miguel Roger. Mucho le deseamos pronta mejoría.

Habiendo mejorado en la dolencia que sufre la señora madre del Ilmo. señor Obispo de Lérida, este Prelado embarcará esta noche para su Diócesis.

### DE SOCIEDAD

Ha sido pedida la mano de la señorita Carmen Francitorra, sobrina de nuestro compañero de redacción del mismo apellido, para el joven comerciante de Barcelona don Ramón Flotats. La boda se efectuará en el mes de febrero próximo.

### DE VIAJE

En el rápido de esta mañana ha llegado el Río, don Pedro Sagat, Capellán del Cementerio de esta ciudad.

Conforme anunciamos, ayer salió para Valencia con objeto de poseerarse de su nuevo destino, el interventor de Hacienda de aquella provincia nuestro apreciado amigo don Carmelo Sales.

Procedente de Barcelona, a bordo del vapor rápido, esta mañana ha llegado el Presidente del Real Club de Regatas don Guillermo Dezallar acompañado de su hijo.

También ha llegado acompañado de un hijo suyo el catedrático y Secretario de este Instituto D. Magín Verdaguer.

Esta noche a bordo del vapor rápido embarcará para Barcelona nuestro distinguido amigo el joven capitán de Ingenieros don Francisco Cerdó.

Hoy ha regresado de Marsella nuestro amigo el conocido industrial D. Bartolomé Suau, quien ha logrado solucionar en aquella población un importante asunto relacionado con el Gobierno francés.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—Jacinto y Paulo y Juliana. Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Clara dedicadas a la Asunción de la Virgen.

A las siete exposición, a las diez Tercia y misa mayor.

Por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Trisagio Mariano cantado, sermón, Te-Deum y reserva.

Otras funciones.—En Santa Catalina de Sena a las ocho, se celebrará oficio aniversario de Requiem, en sufragio de las almas de los Asociados de la Asociación de los Angeles fallecidos.

## NOTICIAS DEL MAR

ARRIBADAS A las 7 de la mañana, ha llegado procedente de Barcelona, el vapor «Ray Jaime I».

A las 5 de la tarde ha regresado de Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

SALIDAS A las 7 de la mañana ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

DESPACHADOS Esta noche a las 8:30 saldrá para Barcelona, el vapor «Ray Jaime I».

BUQUES FONDEADOS En el puerto a las 5 de la tarde se hallan fondeados los siguientes buques.

Vapores.—Un noruego mercante, Ray Jaime I, Ray Jaime II, Fanghirm, Miramar, Formentera, Ciudad de Palma, Número 2 (torpedero) e Ido.

Veleros.—Miguel Caldentey, Apolonia, San Salvador, Antonieta, San Antonio, Virgen Dolores, Joaquina y Castelar.

NOTICIAS VARIAS De Oette y Mahón, respectivamente, han llegado a Barcelona los vapores «Villa de Sóller», «Monte Toro», «Conforme adelantamos, ayer tarde salió de

este puerto para Cardiff, con escala en Valencia, el vapor «Bellver».

El citado buque según telegrama recibido en la «Athena», ha llegado a Valencia a las primeras horas de la mañana.

## GACETILLAS

—Indulto. Se han dictado reglas para el cumplimiento y aplicación por las autoridades militares correspondientes al decreto de indulto de 23 de julio último y dictando reglas para el cumplimiento del decreto de indulto expedido por la Presidencia del Consejo de ministros en 24 de julio pasado.

—Maestro de taller. Se ha anunciado concurso para proveer una plaza de maestro de taller que se encargará de las enseñanzas relativas a construcción de mecánicas, manejo y reparación de motores en la Dirección general de Correos y Telégrafos.

—Incendio. El lunes último en la estación del Ferrocarril de Maracor se incendió un vagón, quemándose parte de éste y cierto número de cestos vacíos de los que se usan para el transporte de manzanas.

—Detenido. En Montuiri lo ha sido por la Guardia civil una mujer supuesta autora de un infanticidio cometido en aquella población y del que dimos cuenta oportunamente.

—Fiesta. En el barrio de Son Suñer (Ensancho) se celebró ayer una lucida fiesta callejera. Fué numerosa la concurrencia que asistió a presenciar los festejos celebrados.

—Carruajes. A pesar del acuerdo tomado por el Ayuntamiento, continúan los carruajes de la parada de la plaza del Mercado, ocupando la posición perpendicular a aquella que perjudica grandemente a los transeúntes y vehículos que cruzan por dicha plaza.

—Audiencia. Mañana a las diez y media se verá ante la sala de vacaciones de esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Catedral de esta ciudad contra Francisco Siquier Muiar acusado del delito de hurto.

El abogado fiscal sustituto señor Aiomar acusará al procesado y el letrado señor Obrador le defenderá.

—Cine-Lirico. Hoy en este teatro se anuncia los estrenos de la interesantísima película de 800 metros, marca Pathé, titulada «El honor japonés» y la importante película de actualidad «Revista Pathé núm. 383».

El orden del programa es como sigue: Serafin y la hechicera.—Aires de España.—El honor Japonés.—En los Vosgos.—Llamas de la Felicidad.—Revista Pathé núm. 383.

—Los perros. En estos pasados días han sido mordidos por perros callejeros distintos transeúntes.

Con esa absoluta seguridad van a repetirse estos accidentes si por la Alcaldía no se adoptan enérgicas medidas a las que se tomaron en anteriores años o sea ordenar que los perros no puedan circular por las calles a no ser llevando bozal.

Es de suponer que serán dadas las órdenes en el sentido que indicamos.

REGALO DE 50 PESETAS Teniendo noticia de que en varios establecimientos de esta población se vende un agua que llaman dentífrica en cantidades de uno y dos reales diciendo que es LICOR DEL POLO, y constituyendo este hecho una defraudación, que en caso ocurrido en Bilbao, castigó el Tribunal Supremo, a fin de poder perseguir a quien tal haga, se hace saber al público que la Casa Orly, entregará 50 pesetas a quien justifique que en algún establecimiento de esta ciudad se comete esta defraudación.

—Las aguas minerales Vichy-Etat son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. Vichy-Etat (estómago). Vichy-Celstins (riñones). Vichy-Grande-Grille (ligado). Son insustituibles.

—Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Interesa saber que... CON EL USO DEL X<sup>2</sup> EVITAREIS MUCHAS ENFERMEDADES EN VUESTRA SANGRE SE HALLARA SIEMPRE PURIFICADA.

ACADEMIA CASTELLÓ Carreras Militares, Civiles y 2.ª enseñanza Profesorado competente. Clases de estudio en la Academia. Campo de Gimnasia. Local espacioso e higiénico construido ex profeso para este Centro. PALMA, FRENTE AL INSTITUTO

Moscas Si quereis libraros de ellas usad el nuevo aparato FLISAC Ouesta 15 CENTIMOS. AVISO A LOS GANADEROS En el Depósito Central de la nueva fabricación de leche condensada y demás productos lácteos marca La Páyesa, se comprará todos los días leche de vaca a precios convencionales. SAN BARTOLOME, 37—PALMA

DIDON Hasta las campanas de las iglesias lo pregonan y anuncian a los cuatro vientos. DL.DON DL.DON DL.DON

# Más telegramas

## Actividad alemana en el mar del Norte.

Madrid 16 (11 m.) Londres.—Las tripulaciones de los barcos que llegan a Inglaterra dicen que los buques de guerra alemanes, despliegan gran actividad en el mar del Norte, explorando aisladamente la costa de Noruega.

También dicen que hay gran número de submarinos y zepelines. Un torpedero alemán embarrancó en la isla Anholt en el Categat.

Acudieron varios barcos alemanes sacándole.

El cobre yanki París.—Telegrafían de New York que Alemania y Austria negocian con América la compra de 250 a 500 millones de libras de cobre, que represente el total disponible de este metal para la exportación en 1917.

El cobre se almacenará hasta el final de la guerra enviándose después a Alemania y Austria.

A Galitzia Madrid 16 (11 m.) Dicon de Odesa que para enviar tropas al frente de Galitzia ha sido decretada por el Gobierno una nueva movilización.

Las tropas turcas en Galitzia Ha sido nombrado general en jefe de las tropas turcas en Galitzia, Djemal Baja.

Las tropas turcas llegan a Galitzia en vagones alemanes y austriacos y la mayoría son árabes, soldados de Siria y Armenia, jóvenes robustos que han combatido en el Cáucaso y Gallipoli.

Un hombre muerto.—Personal que protesta Madrid 16 (11 m.)

Coruña.—En la estación al enganchar un tren la máquina cogió en los topes, al mozo de estación, matándolo.

Conducía la máquina un soldado de ingenieros que había practicado. El personal de la estación marcó a visitar al gobernador para protestar de que el jefe de la estación tuviese personal inepto, iniciándose el paro hasta que se retiren del servicio las fuerzas de ingenieros.

Hay se reúnen los huelguistas para acordar la conducta a seguir caso de que no se les atiende.

Las operaciones en Salónica París.—De Salónica dicen que las operaciones emprendidas en el sector de Dovan no son el comienzo de la ofensiva general.

Se han emprendido estas acciones en vista de la considerable fortificación observada en algunos puntos y por los movimientos de transportes y concentración de material ferroviario que hace temer que el enemigo intente algo.

Para conocer estas intenciones y su fuerza moral y material se han hecho estos reconocimientos.

Venta de las Antillas danesas Copenhague.—La Cámara ha aprobado por 62 votos contra 44 el proyecto de venta de las Antillas danesas a los EE. UU.

Hay una enmienda pidiendo el referendun sobre la cuestión.

El Sr. Dato Madrid 16 (11 m.)

El Sr. Dato llega hoy a Madrid procedente de la Granja, en donde pasa unos días con su familia.

Por la noche regresará a la Granja y el domingo irá a Victoria para acompañar al Rey a la clausura del Concurso Obrero.

Concurso de tiro A primeros de septiembre en la Escuela Central de Tiro se celebrará el concurso de tiro.

Las experiencias las realizará el regimiento del Rey con un efectivo de 150 hombres.

Habrán varias secciones de ametralladoras y explosivos, y en el parque de aeroplanos se disparará sobre globos fijos y móviles.

También se disparará sobre aeroplanos y por la noche funcionarán los proyectores sobre los atrincheramientos modernos y se emplearán periscopios, como los de la actual guerra europea.

Políticos de regreso Hoy regresan a Madrid los ministros de Fomento, de Instrucción y de la Guerra.

El señor conde de Romanones vendrá el día 20 para celebrar Consejo.

El quinto empréstito alemán París.—El quinto empréstito alemán se emitirá al interés del 5 por 100 y probablemente se hará al mismo tiempo que otro empréstito de interés más bajo, pero reembolsable a voluntad a fin de que los industriales que lo suscriban estén en posesión de fondos cuando termine la guerra.

El verano de la Corte Madrid 16 (11 m.)

Santander.—Con motivo de la estancia de la Princesa Beatriz en Santander, la Corte prolongará su estancia también hasta la marcha de la Princesa.

Después irán los Reyes unos días a San Sebastián antes de volver a Valencia.

Aprovechando el alza Valencia.—La Unión gremial ha telegrafado al Gobernador adhiriéndose a la petición de los metalúrgicos contra los siderúrgicos que se pisan a servir pedidos esperando nuevas alzas de precios.

Mensaje del Rey Jorge Londres.—El Rey Jorge ha dirigido a las tropas inglesas que luchan en Francia un mensaje expresando su

satisfacción por el espléndido estado de instrucción y la confianza de la nación con el ejército británico.

Siñala las buenas relaciones con los aliados y dice que Inglaterra no olvidará jamás los sacrificios que han hecho los aliados que lucharán juntos hasta obtener la victoria.

## Ultimas noticias

Refriega entre chinos y japoneses Madrid 16 (2 t.)

Londres.—Telegrafían de Tokio que los japoneses han tenido una refriega con tropas chinas en Chan Chiatrugi, localidad situada a 132 millas al Noroeste de Mikdeb, resultando heridos 17 soldados y muerto un agente de policía.

Una intervui con un aristócrata español Londres.—El periódico Evening Standard publica una intervui con un aristócrata liberal español, el cual dijo que la opinión pública de España profundamente confía en el triunfo inglés que ahogará la amenaza del militarismo alemán.

Añade que los ingleses deberían enviar a España viajeros que conocieran el español, facilitando todo lo posible las transacciones financieras entre ambos países.

Habla el Sr. Ruiz Giménez El señor Ruiz Giménez manifestó a los periodistas que ha comunicado al Presidente del Consejo y al Rey la captura del bandido Pasos Largos.

Dijo que continúa redactando la memoria sobre la huelga; quiere terminarla antes de fin de mes. Ha pedido datos a la Compañía.

S. M. el Rey ha firmado un Real decreto convocando para el 17 de septiembre las elecciones de diputados vacantes y una de senador, aplazadas por motivo de la huelga.

Declaraciones de un ministro inglés. Londres.—En la Cámara de los Comunes el ministro de Municiones expuso los enormes gastos que ha causado.

Dijo que no hay motivo de temer falta de proyectiles si los obreros y patronos continúan en su papel noblemente como hoy.

El año pasado trabajaban en la fabricación 635.000 personas y hoy son 2.250.000 de las cuales 400 mil son mujeres.

Además de atender a las necesidades del consumo nacional, Inglaterra ha facilitado municiones a los demás aliados.

El conde de Romanones enfermo Madrid 16 (11 m.)

Comunican de San Sebastián que el Sr. conde de Romanones sigue enfermo.

Ayer asistía a los toros y a la mitad de la corrida se exacerbó su estado gástrico y tuvo que retirarse a causa de los violentos dolores que sentía en el vientre.

Para calmarlos el médico le aplicó una inyección, la cual le permitió poder descansar al Sr. conde de Romanones en su residencia de Villa-Aurora.

Por ésta han desfilado todos los políticos que se encuentran en San Sebastián.

Signe delicado El Ministro de la Gobernación señor Ruiz Jimenez ha manifestado que el Sr. conde de Romanones sigue delicado de salud, aunque ha mejorado.

El presidente del Consejo continúa en cama.

La enfermedad que padece es un trastorno hepático.

El Sr. Jimeno le ha aconsejado que continúe dos días en cama.

En el frente Oriental Madrid 16 (2 t.)

Petrogrado.—El telegrama oficial dice que un avión nuestro salió al encuentro de otro enemigo derribándolo y apresando a los tripulantes